
Proverbios 6 
  

Consejos de moralidad y mayordomía 
  

 Este capítulo está dirigido específicamente para exponer consejos de moralidad, para llevar una vida 

moralmente aceptable delante de Dios.  También veremos consejos de mayordomía o de 

administración económica.    

Inicia con un tema que es una de las razones principales que nos lleva a cometer errores financieros, 

además de dañar relaciones tanto de amistad como familiares. 

Una de las áreas que más le preocupan al ser humano en producir es en el área del dinero; ¿llegar a 
tener mucho dinero sería una bendición? Sí porque entre más dinero tengamos podemos ayudar a 
los demás, podemos ser de bendición para muchas más gente; el dinero desde una perspectiva bíblica 
siempre será una bendición y como dice el dicho: “el dinero no se da en macetas”, aquí se nos va a 
decir primeramente qué es lo que no tenemos que hacer si no queremos perderlo todo;  

  

1 Hijo mío, si salieres fiador por tu amigo,  
Si has empeñado tu palabra a un extraño,  

En este punto no se hace diferencia entre amigo y extraño… 
2 Te has enlazado con las palabras de tu boca, Y 

has quedado preso en los dichos de tus labios.  

3 Haz esto ahora, hijo mío, y líbrate,  
Ya que has caído en la mano de tu prójimo; Ve, 

humíllate, y asegúrate de tu amigo.  

4 No des sueño a tus ojos,  
Ni a tus párpados adormecimiento;  

5 Escápate como gacela de la mano del cazador,  
Y como ave de la mano del que arma lazos…  

  

Aquí se nos habla de los préstamos y de las fianzas; actualmente cuando un banco va a hacer un 
préstamos para comprar una casa, dentro de los requisitos se solicita que el solicitante del crédito 
presente a un fiador, quien en esencia es quien se compromete a pagar en caso de que el deudor 
principal no pueda pagar, de manera que el requisito que solicitan los bancos es un fiador con bienes 
raíces, (que tenga una casa de su propiedad) que en un momento dado pudiera servir para venderla 
y pagar lo que se dejó de pagar por el deudor principal.  
  

El problema que presenta éste tipo de gestiones que simplemente se le da una importancia de mero 
trámite, dando más valor a la confianza derivada por la amistad o por la familiaridad que a la 
magnitud de las implicaciones de quedar como fiador de otra persona, sin embargo, el problema es 
que sin importar las circunstancias, si ésa persona deja de pagar y tú quedaste como fiador, la 
responsabilidad de pago automáticamente pasa a ser tuya y si no puedes pagar, entonces lo más 
seguro es que vas a perder tu casa. ¿Es absolutamente imposible que esa persona que contrajo la 
deuda original deje de pagar? ¿Será imposible que tú termines por pagar ésa deuda? Pues bien, según 
lo que dice éste proverbio, es que no asumamos la deuda de otro, no hay razón para hacerlo; muchas 
relaciones de amistad han quedado destruidas, los familiares han quedado peleados por éste tipo de 
problemas. Así que el principio es que nunca quedemos de fiadores.  
  

Sin embargo no se nos dice que no le prestemos dinero a nadie, sino que se nos dice que no nos 
pongamos por fiadores, que no nos comprometamos a pagar una deuda que  no tenemos la capacidad 
de pagar con gusto, es decir, si eres multimillonario no tienes problema, así que el requisito para 
prestar es que estés dispuesto a perder eso que estas prestando. Por otro lado otro proverbio dice que 
el que le presta a un pobre es como si le diera a Dios, sin embargo el principio tiene que ver con 



prestarle a un pobre no con la idea de que te lo va a regresar sino en el sentido de que quizás nunca 
te lo va a regresar y no habrá ningún problema de tu parte.  
  

¿Cómo podemos hacer para evitar estar en la posición de pedir prestado? El principio de pedir 
prestado es pensar que nos llevaría muchísimo tiempo comprar ésta casa, éste coche, etc. por 
nosotros mismos y queremos ahorrarnos el tiempo, tomando un atajo y queremos que nos den el 
dinero de una buena vez, en esencia para eso uno pide prestado.  
  

Pedir prestado incluso es una maldición, dentro de las maldiciones descritas en Deuteronomio por 
no obedecer la Toráh, dice que si tú obedeces la Toráh, si obedeces los mandamientos, dice que tú 
prestarás a muchas naciones pero tú no pedirás prestado, pero que si desobedeces a la Toráh entonces 
tú tendrás que pedir prestado, de manera que si te encuentras en una situación económica en que 
llevas años en crisis, entonces tienes que preguntarte porqué estas pidiendo prestado y si ello implica 
una maldición, significa que tengo algún problema, por eso es que en birkat hamazón, la bendición 
que hace después de comer, se dice: “no permitas que dependamos de donativos, de préstamos, de 
seres mortales” porque estar dependiendo de préstamos es una maldición, de manera que la solución 
contra ésa maldición está aquí. 
Este es el consejo:   Si ya dimos nuestra palabra y firmamos algún documento que nos comprometa 
a responder por alguien, la recomendación es disculparnos con esa persona y retractarnos, deshacer 
el compromiso.  Aunque sea una persona en la que tengamos depositada toda nuestra confianza, si 
por alguna razón no puede pagar, en nosotros recaerá la responsabilidad de saldar la deuda y sería 
muy probable que no estemos preparados para ello.  Existen infinidad de casos donde familias se ha 
visto divididas por esta razón.  
Sin embargo, la única manera de librarnos de este tipo de conflictos sería el quedar como fiador, 
siempre y cuando tengamos la posibilidad de financiarlo, que no nos tome desprevenidos si llega el 
punto en que se nos cobre dicha deuda, además de asegurarnos que no será afectada en lo más 
mínimo nuestra relación con la persona a quién prometimos nuestro apoyo.  
De hecho la Escritura es bien clara en instruirnos en no pedir prestado para nosotros mismos, mucho 
menos es recomendable hacerlo por otros…  Y precisamente si de antemano es difícil tener bajo 
control nuestras propias finanzas, más difícil aún será el aplicar ese control a las finanzas de otra 
persona.  

 

6 Ve a la hormiga, oh perezoso,  
Mira sus caminos, y sé sabio;  

 

Si observamos la manera de actuar de las hormigas nos daremos cuenta que aún y siendo un animalito 
muy pequeño, es bastante hábil para transportar insectos de mayor tamaño.    

 

7 La cual no teniendo capitán, Ni gobernador, ni señor,  

8 Prepara en el verano su comida,  
Y recoge en el tiempo de la siega su mantenimiento…  

  

Con la naturaleza Dios nos está enseñando una lección a fin de evitarnos la problemática de pedir 
prestado y tener problemas económicos. En el verano podemos ver a las hormigas que están súper 
trabajadoras, y en invierno ya no se ven con la misma actividad; Salomón dijo que hay un tiempo 
para todo, hay un tiempo para dormir, hay un tiempo para descansar y hay un tiempo para trabajar.  
  

Haciendo una equivalencia en nuestra vida, el verano de nuestra vida será mientras somos jóvenes, 
en ése sentido, de los catorce a los veinticinco años de nuestras vidas es el tiempo de mayor 
recolección de nuestra vida, es el tiempo de nuestro verano en el que recolectamos la mayor cantidad 
de conocimiento, de experiencia, de instrucción, de sabiduría, de trabajo, de estar como las hormigas 
en el verano, de manera que ése es el tiempo en tienen que aprovechar nuestras hijos; Como tiempo 



de verano lo podríamos interpretar en nuestra vida como la etapa en la juventud, que es cuando 
tenemos más vitalidad y podemos ser más productivos.  En una edad más avanzada esto sería más 
complicado pues implica que estaríamos más cansados, quizá más expuestos a enfermedades.  Por lo 
tanto, la enseñanza es que en nuestra juventud no nos confiemos, como en ocasiones pasa que 
tendemos a creer que siempre estaremos en óptimas condiciones para producir y de repente nos 
encontramos con que el tiempo se nos fue sin lograr grandes cosas y sin madurar lo suficiente para 
ser económicamente independientes. 

  

9 Perezoso, ¿hasta cuándo has de dormir?  
¿Cuándo te levantarás de tu sueño?  

10 Un poco de sueño, un poco de dormitar,  
Y cruzar por un poco las manos para reposo; 

 El gran riesgo que corremos al no seguir este proverbio y dejarnos llevar por la pereza, sería el de no 
detectar a tiempo excelentes oportunidades que Dios nos puede poner en el camino, las cuales nos 
llevarían a crecer en algún aspecto en particular.   
Lamentablemente nos daremos cuenta de nuestro error hasta que el tiempo haya pasado lo suficiente 
para no poder hacer nada al respecto.  Esto también es aplicable a situaciones donde constantemente 
estamos posponiendo el inicio de algún proyecto. 
 

11 Así vendrá tu necesidad como caminante,  
Y tu pobreza como hombre armado…  

  

La palabra hubiera está conectada con la pereza, las cosas que valen la pena en la vida no se obtienen 
fácilmente, sino que requieren de mucho esfuerzo y sacrificio. ¿Hasta cuándo? ¿Mañana? No existe 
el mañana, mucha gente pospone su decisión porque no tienen las condiciones adecuadas, sin 
embargo si tienes un proyecto simplemente ponle fecha y hazlo pero no digas, ¡lo dejo para mañana! 
Un sueño seguirá siendo sueño hasta que le pongas una fecha límite. Si nosotros no tenemos una 
agenda simplemente vamos a andar como un barco a la deriva; el que mira las nubes no va a cosechar 
porque el punto es que nunca vas a tener las condiciones perfectas para iniciar lo que quieres, siempre 
va a faltar algo, hay otro proverbio que dice que es mejor la actividad aunque sea poco remunerada, 
más vale tener un trabajo aunque sea poco remunerado que no tener trabajo, va a haber ocasiones 
en que quisieras trabajar de lavar los baños pues aunque sea eso de momento, ya habrá oportunidad 
para mejorar el trabajo, necesitas hacer algo.   
  

Esto es muy importante, tenemos que romper con la maldición que traemos como latinos, romper 
con la barrera de pereza, de falta de iniciativa, de falta de empuje, de fuerza y sobre todo a la edad en 
que nuestros hijos se van a enfrentar como varones, ya que no nos podemos dar el lujo como varones 
de ser perezosos, porque todos los errores que cometan nuestros hijos en su juventud, en su soltería, 
los van a pagar cuando estén casados, cuando estén casados se van a arrepentir de no haberse 
esforzado más cuando estaban solteros. ¡Qué triste que a los 60 años, no tengan nada y que tengan 
la presión de su casa y que se arrepientan del tiempo que simplemente desperdiciaron!  
  

Ésta es una de las luchas más fuertes que van a tener nuestros hijos con ellos mismos como varones, 
y lo peor es que actualmente muchos hombres casados tratan de echarle la culpa de su 
irresponsabilidad y su falta de diligencia a sus esposas y consideran muy fácil disculparse diciéndoles 
que no tienen los recursos suficientes para cubrir las necesidades de sus familias, los varones hemos 
sido llamados para proveer a nuestras familias, así que nos tenemos que poner a trabajar y  nunca es 
tarde, sin embargo cuando es el caso de que los varones han perdido determinados años de sus vidas 
tampoco es para que caigan en la depresión, sino todo lo contrario, si ya perdiste 40 años de tu vida, 
entonces no pierdas un día más, tú no te puedes dar ése lujo; de modo que si verdaderamente 
lamentas todo el tiempo perdido compénsalo, empieza a trabajar el doble, comienza a ver cómo 
puedes restaurar todo lo que hiciste.  



  

Cuando éste proverbio dice que la pobreza vendrá como hombre armado significa que es un juicio 
departe de Dios que en su misericordia te está enviando a un soldado, la pobreza es tu soldado que 
te ordena que te levantes; cuando éramos jóvenes nos chocaba que nuestras mamás nos levantaran, 
que nos gritaran para insistirnos que nos levantáramos, sin embargo, es mejor tener esos gritos de 
las mamás en nuestra juventud, que tener los gritos de nuestras esposas, porque tener los gritos de 
nuestras esposas porque somos unos perezosos porque no nos levantamos y no trabajamos, eso sí 
que es una desgracia y lo peor es que llega un momento en que ni siquiera los gritos sino que llega la 
indiferencia porque te considera un simplemente bulto perdiendo el tiempo; es preferible tener la 
disciplina a temprana edad de nuestras vidas para que cuando venga el ejército sepamos cómo 
responder a las exigencias de la vida.  
  

Nosotros los padres debemos insistir mucho en éste tema con nuestros hijos porque de ello va a 
depender mucho su Shalom Bait, su paz en el hogar; Un ejemplo para este proverbio pudiera ser 
cuando un joven toma la decisión de casarse.  Si durante el noviazgo no se preparó para dar este paso, 
llegado el momento se enfrentará con muchas dificultades, tanto económicas como emocionales. 

  

12 El hombre malo, el hombre depravado,  
Es el que anda en perversidad de boca;  

13 Que guiña los ojos, que habla con los pies, Que hace señas con los dedos.  

14 Perversidades hay en su corazón; anda pensando el mal en todo tiempo;  
Siembra las discordias…  

  

En la sociedad actual se acostumbra mucho a hablar con doble sentido haciendo señas y hablando 
cosas que provocan las discordias entre la gente; Es muy probable que en alguna ocasión nos 
hayamos topado con personas de este tipo, que se les facilita la mentira y acostumbra hacer señas 
para dar a entender que lo que está diciéndole a determinada persona, no es del todo cierto, solo lo 
dice para salir librado de esa situación en especial.  Son personas que hablan a espaldas de otros.  
También existe el tipo de personas que una conversación, por lo general la interpretan en doble 
sentido o buscan una doble intención. 

  

15 Por tanto, su calamidad vendrá de repente;  
Súbitamente será quebrantado, y no habrá remedio.  

16 Seis cosas aborrece el Señor,  Y aun siete abomina su alma:   
 
Aquí está la plenitud de todo lo que odia Dios, la palabra aborrecer tiene la implicación de algo que 
le da asco a Dios  

  

17 Los ojos altivos,…  
  

Los ojos altivos son los ojos de arrogancia y orgullo, con un halo de superioridad, personas que 
cuando llegan a un lugar tienen una actitud de superioridad que se refleja en su mirada, gente que te 
barre con la mirada haciéndote sentir menos. Tú puedes caer en ésa actitud, en la actitud de pensar 
que te lo mereces todo.  
  

De modo que cada vez que sientas que mereces algo, cada vez que veas a alguien con menosprecio, 
recuerda esto, porque esto lo odia Dios, el Señor odia la actitud de quienes sienten que se lo merecen 
todo;  

  

… la lengua mentirosa,…  
  



Dios también odia a los que dicen mentiras, de manera que cada vez que tengas tentación de decir 
una mentira, piénsalo porque eso lo odia Dios; y aun más, si eres un mentiroso no entraras el su reino 

   

Las manos derramadoras de sangre inocente,…  
  

Pudieras decir que no derramas sangre inocente sin embargo que tal si te complaces en ver escenas 
de violencia en donde están matando a gente inocente, sobre todo actualmente en el mundo del 
entretenimiento en donde hay escenas en que pasan escenas de matanza contra mucha gente, de 
modo que si te gozas de ésas escenas, entonces te estás gozando con algo que Dios odia, sin embargo 
tienes que odiar las cosas que Dios odia y tienes que amar las cosas que Dios ama;  

 

18 El corazón que maquina pensamientos inicuos,…  
  

El corazón que está pensando en cómo evadir las obligaciones de la ley de Dios, la iniquidad es en 
contra de la Toráh, Dios odia cuando estás pensando en cómo transgredir la Toráh;  
Inicuo – Iniquidad: Falta de ley  
Una persona con pensamientos inicuos sería alguien que invierte su tiempo en buscar la manera de 
lograr sus objetivos de la manera más fácil o cómoda posible, aunque implícitamente vaya la 
desobediencia a la instrucción de Dios y constantemente busca la manera de justificar sus malas 
obras. 

  

Los pies presurosos para correr al mal,…  
  

La impulsividad para hacer el mal, esto también tiene que ver con la impulsividad al contestar, de 
manera que la próxima vez que te sientas ofendido y que de inmediato quieras contestar, piensa que 
Dios odia eso, porque el fruto del amor es la paciencia, la benignidad, la amabilidad;  
Esto tiene que ver con la impulsividad al mal.  Que a la menor provocación reaccionemos 
violentamente o a la defensiva.  Lo apropiado sería no reaccionar precipitadamente, detenernos a 
pensar la manera más apropiada para resolver esa situación en específico y que dé testimonio de la 
instrucción de Dios en nuestra vida. 

  

19 El testigo falso que habla mentiras,…  
  

Hablar de cosas que no te constan, hablar de los demás a sus espaldas; la mala lengua es carcoma 
para los huesos, de ten tu lengua del mal. 

   

Y el que siembra discordia entre hermanos…  
  

Dios odia la discordia entre hermanos, Dios aborrece que haya peleas entre hermanos, Dios aborrece 
que todo el tiempo entre hermanos está habiendo competencia entre los hermanos, así que la 
próxima vez que vayas a contradecir o a discutir con tu hermano, piensa esto; En este punto también 
tiene que ver con los chismes, la murmuración, el hablar cosas malas de otras personas sin que en 
realidad estemos seguros que sea correcta la información. 

Amonestación contra el adulterio   

 
20 Guarda, hijo mío, el mandamiento de tu padre,  

Y no dejes la enseñanza de tu madre;  
Aunque lleguemos a pensar que nuestros padres no están actualizados, Dios nos instruye a que 
guardemos su consejo, ellos siempre quieren lo mejor para nosotros.  
Los padres que tenemos fueron elegidos de acuerdo a el propósito que Dios tenía para cada uno de 
nosotros.  

 



21 Átalos siempre en tu corazón, 
Enlázalos a tu cuello.  

22 Te guiarán cuando andes; cuando duermas te guardarán; 
Hablarán contigo cuando despiertes.  

23 Porque el mandamiento es lámpara, y la enseñanza es luz, Y 
camino de vida las reprensiones que te instruyen,…  

  

Todo esto que hemos estado hablando en el libro de proverbios guárdalos porque será una lámpara 
en tiempos de oscuridad;  
  

Si alguien quiere que nuestros hijos tengan un hogar de paz, de armonía, de educar a nuestros nietos 
en los mandamientos, no hay nadie más interesado en esto que nosotros los padres, así que esa es la 
decisión más importante que nuestros hijos deben considerar, ¿Para qué? Aquí nos dice para qué:  
Una de las cosas que irritan a un adolecente es que constantemente le estén dirigiendo en cuanto a 
que hacer y qué no.  Sin embargo aquí menciona que esto es camino de vida.  Lo que si sería 
preocupante es que nadie nos corrigiera.  Es de mayor beneficio un amigo sincero que en el momento 
apropiado nos diga nuestros errores, que alguien que no le importe si llegamos a equivocarnos y 
siempre nos dice que estamos haciendo lo correcto.  
  

Juan  
3:19 Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las 
tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas.   
3:20 Porque todo aquel que hace lo malo, aborrece la luz y no viene a la luz, para que sus 
obras no sean reprendidas.  3:21 Mas el que practica la verdad viene a la luz, para que sea 
manifiesto que sus obras son hechas en Dios.  
  

Por eso la gente que no le interesa obedecer odian la enseñanza, no les interesa cambiar ni dejar la 
vida que llevan.  
 

  

24 Para que te guarden de la mala mujer, De la blandura de la 
lengua de la mujer extraña.  

25 No codicies su hermosura en tu corazón,  
Ni ella te prenda con sus ojos;…  

  

Ya hablamos en el proverbio anterior de la mujer que endulza sus labios con miel, vimos que Sansón 
perdió sus ojos por darle tanta importancia a los que veía, el momento en que un hombre sabe 
reconocer el amor a una mujer no es cuando uno la ve a los ojos, sino en condiciones de enfermedad, 
de tiempos difíciles, etc. ahí si se conoce lo que es el verdadero amor pero no cuando ves a una mujer 
con maquillaje y ojos verdes, eso no es amor. El amor a primera vista no existe, eso es una mentira; 
Aquí aconseja el no dejarse deslumbrar por el físico de una mujer cuando se llegue el momento de 
elegir pareja.  Este consejo va dirigido a los varones, sin embargo aplica también para la mujer. Antes 
de comprometerse en un noviazgo, lo ideal es mantener una amistad con la persona para determinar 
si realmente estamos con la persona indicada y evitar caer en un yugo desigual. 

  

26 Porque a causa de la mujer ramera el hombre es reducido a un 
bocado de pan;  

 
Salomón sería otro claro ejemplo.  
  

1 Reyes  



11:1 Pero el rey Salomón amó, además de la hija de Faraón, a muchas mujeres extranjeras; 
a las de Moab, a las de Amón, a las de Edom, a las de Sidón, y a las heteas;  11:2 gentes de 
las cuales el Señor había dicho a los hijos de Israel: No os llegaréis a ellas, ni ellas se llegarán 
a vosotros; porque ciertamente harán inclinar vuestros corazones tras sus dioses. A éstas, 
pues, se juntó Salomón con amor.  11:3 Y tuvo setecientas mujeres reinas y trescientas 
concubinas; y sus mujeres desviaron su corazón.   
11:4 Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y 
su corazón no era perfecto con el Señor su Dios, como el corazón de su padre David.  11:5 
Porque Salomón siguió a Astoret, diosa de los sidonios, y a Milcom, ídolo abominable de los 
amonitas.   
11:6 E hizo Salomón lo malo ante los ojos del Señor, y no siguió cumplidamente al Señor 
como David su padre.   

  
Por lo tanto, si Salomón cayó, sería ilógico sentirnos seguros de que nosotros estamos exentos de caer.   
Es indispensable cuidar mucho nuestros ojos, lo que nos permitimos ver.  

 

 
Y la mujer caza la preciosa alma del varón. 27 ¿Tomará el hombre 
fuego en su seno Sin que sus vestidos ardan?...  

  

¿Qué pasaría si nos ponen una estopa con fuego? Definitivamente se va a quemar;  
  

28 ¿Andará el hombre sobre brasas Sin que sus pies se quemen?  
 
Es muy fácil pensar que nosotros siempre tendremos el control de cualquier situación, sin embargo 
aquí menciona claramente que el riesgo que se corre al pensar esto es el mismo que si quisiéramos 
controlar el fuego o querer tocarlo y evitar quemarnos.  Y es muy fácil identificar cuando una situación 
se nos ha salido de control, pues durante el día constantemente nos asaltan pensamientos acerca de 
la persona con la que hemos quedado atrapados, además de ser pensamientos idealistas, donde la 
tendencia es ver perfecta a la otra persona, quedamos cegados por sus virtudes y pasamos por alto 
cualquier debilidad o defecto.  

 

29 Así es el que se llega a la mujer de su prójimo;…  
  

Aquí no solo está hablando de los solteros que caen en fornicación sino también de adulterio; 
  

No quedará impune ninguno que la tocare.  

30 No tienen en poco al ladrón si hurta  
Para saciar su apetito cuando tiene hambre;  

31 Pero si es sorprendido, pagará siete veces; Entregará todo el haber 
de su casa.  

32 Mas el que comete adulterio es falto de entendimiento;  
Corrompe su alma el que tal hace…  

  

Es decir que si tú te robas algo, incluso aunque seas muy pobre, se te puede llegar a justificar el robo 
de comida, sin embargo tendrás que pagar, la ley prevée que se tenga que compensar varias veces 
hasta hacer una restitución completa y en ése caso sí se puede manejar así pero el pecado de adulterio 
no es compensable con nada, la escritura dice que el que comete adulterio es un falto de 
entendimiento (tonto);  

  

33 Heridas y vergüenza hallará,  
Y su afrenta nunca será borrada…  



  

Un pecado que nunca será borrado y del que la escritura advierte de manera muy severa que te alejes 
de él es el de tener relaciones sexuales en la juventud y que una vez que ya estas casado, que tengas 
relaciones sexuales con una mujer que no es tu esposa, la escritura dice que el daño que vas a causar 
con ello, nunca será borrado, la consecuencia terrible del adulterio es que en el caso del ministerio, 
puedes perder la oportunidad para servir si has llegado a caer en una situación así. Tu vida está 
reservada para la persona con la que te vas a casar  

  

34 Porque los celos son el furor del 
hombre, Y no perdonará en el día de la 

venganza.  

35 No aceptará ningún rescate,  
Ni querrá perdonar, aunque multipliques los dones.  

 

Cuando alguien toma algo material (dinero, algún objeto…) de otra persona sin su consentimiento, y 
es descubierto, todavía existe la posibilidad de que se le perdone al devolverlo y retribuir el daño.  
Este perdón se puede dar solo en cuestiones materiales, pues tal cual dice este proverbio, no habrá 
oportunidad de perdón cuando se trate de alguien que se involucró con el cónyuge de otro.  Además 
de esto, si Dios nos había considerado para llevar a cabo un ministerio y nos pensaba usar en algún 
asunto importante en el servicio de Él, un error de este tipo, en automático nos descalificaría.  

Uno de los temas que más se menciona en el libro de proverbios es el área sexual y realmente no es 
para menos, sobre todo en la actualidad donde por diferentes medios vemos un bombardeo constante 
de escenas inclinadas a despertar el deseo.  Una de las filosofías que actualmente predomina es que 
‘debemos ser personas de amplio criterio’ y solo evitar el morbo al ver ese tipo de información.  Aquí 
cabría el analizar la vida de las personas que así lo recomiendan…   

Éstos fueron consejos de prosperidad económica y de Shalom Bait a fin de tener el éxito que 
verdaderamente va a valer la pena en la vida.  

 

 


